
El también altavoz de los 
profesionales vizcaínos 
cree que la vacuna  
de la rabia debería ser 
obligatoria para los 
perros en Euskadi 

BILBAO. El bilbaíno Álvaro Mateos 
Amann tiene 50 años, cuatro hijos, 
un perro y varios peces, viene de fa-
milia de médicos y su primer traba-
jo como veterinario estuvo relacio-
nado con caballos. Ahora se dedica a 
la higiene de los alimentos, lo mis-
mo en restaurantes, en un comedor 
social que en el aeropuerto de Bilbao 
o en una fábrica. Renueva cargo en 
el Colegio de Veterinarios de Bizkaia, 
institución centenaria, y se estrena 
como presidente en el Consejo de Ve-
terinarios del País Vasco. También re-
presenta a España en la Federación 
de Veterinarios Europeos y es vocal 
de la Asociación de Veterinarios Es-
pecialistas en Seguridad Alimenta-
ria. «El 70% de nuestras enfermeda-
des  tiene su origen en los animales. 
Un buen control en el sector prima-
rio redunda en nuestra salud», dice.  
– ¿Y si falta este control? 
– A los veterinarios nos asocian con 
la salud de los pequeños animales, 
pero no se aprecia todo lo que hace-
mos: una valoración práctica de los 
peligros biológicos, químicos o físi-
cos que pueden darse en las diferen-
tes fases de un alimento, desde su 

recolección en el campo hasta su lle-
gada a las casas, para establecer las 
medidas preventivas.  
– ¿Pero se ha topado con algo feo úl-
timamente? 
– Los casos están a la orden del día. 
Sándwiches y quesos en mal esta-
do... Prácticamente a diario nos en-
contramos intoxicaciones alimen-
tarias, muchas más de las que salen 
a la luz pública. No quiero generar 
alarma, yo creo que los sistemas fun-
cionan bien, pero estamos en un 
mundo cada vez más global. Produc-
tos que están al otro lado del mun-
do los pueden traer aquí en un mo-
mento, y eso tiene sus pegas.  
– ¡Pero si hasta se puede comprar 
un cachorro por internet! 
– Correcto. Le diré una cosa. Se están 
trayendo cachorros de determinados 
países donde la rabia es endémica y 
es preocupante. Y eso sin contar otras 
circunstancias.  
– ¿No es obligatoria en Euskadi la 
vacuna de la rabia para perros? 
– En España es obligatoria por ley, 
excepto en Cataluña, País Vasco y Ga-
licia. Hay que decir que la gente tie-
ne un nivel de cuidado de los anima-
les bastante alto, y hay quien sufra-
ga esta vacuna por su cuenta.  
– ¿Y si se produjera un brote impor-
tante de rabia aquí? 
– ¿Podríamos controlarlo? Con el 
foro de colegios profesionales sani-
tarios de Bizkaia se ha mandado una 
carta a las diferentes administracio-
nes recordando que somos zona de 
tránsito entre el Magreb y Europa. 
Los vehículos procedentes de Ma-
rruecos, país donde la rabia es endé-
mica, paran aquí necesariamente 
porque la gasolina es más cara en 
Francia. Lo cual quiere decir que a 
sus animales los sacan a dar un pa-
seo mientras repostan. Creemos que 

en Euskadi se debe realizar una va-
cunación obligatoria de la rabia. Yo 
mismo he estado en una reunión en-
tre la asociación veterinaria españo-
la y la de la orden marroquí y han re-
conocido que allí tienen un proble-
ma real de identificación de anima-
les y de rabia urbana.  

– ¿Existe también un movimien-
to antivacunas entre los propieta-
rios de mascotas? 
– Lo hay. Es algo que no tiene nin-
gún aval científico. En  la evolución 
de la Humanidad ha habido una se-
rie de hitos. El tema de las vacunas 
ha sido uno de ellos, a nivel huma-
no y veterinario. Pero nos estamos 
encontrando con rebrotes de deter-
minadas enfermedades que tenía-
mos olvidadas sencillamente por 
esta idea. También están los que dan 
a sus mascotas medicamentos hu-
manos, una barbaridad. Por eso, en-
tre otras cosas, queremos impulsar 
la receta electrónica.  

Soluciones «menos malas» 
– Muchos niños sueñan con cuidar 
animalitos, ¿pero esta profesión 
tiene un lado oscuro?  
– La televisión nos ha sacado el lado 
idílico de la profesión, pero no to-
dos los perros ni gatos son los más 
limpios del mundo.  
– ¿No es una de las profesiones con 
menos paro?  
– No sé de dónde ha salido ese dato  
que tanto se oye, hay licenciados que 
no se dedican a la profesión porque 
aquí no hay trabajo.  
– ¿Económicamente se parecen us-
tedes a los médicos o son mileu-
ristas? 
– Mileuristas. Somos una de las pro-
fesiones peor pagadas para la gran de-
manda de trabajo que hay. Hay un 
estudio europeo reciente que dice 
que es uno de los oficios con más ni-
vel de suicidios. 
– ¿Diría que la implicación senti-
mental en este trabajo es fuerte? 
– Le diré que hay compañeros que 
trabajan en mataderos que, por con-
ciencia, se niegan a dar servicio cuan-
do se sacrifica al animal sin que pre-
viamente se le haya aturdido, cosa 
que no contemplan algunas religio-
nes. Los veterinarios estamos para 
que a los animales, aunque sea su 
final, se les trate bien. Respecto a la 
eutanasia tenemos un debate muy 
grande. Por ejemplo, no podemos 
permitir determinados descontro-
les como el exceso de jabalíes, que 
están transmitiendo al ganado va-
cuno la tuberculosis. En este caso y 
en otros, hay que buscar las solucio-
nes menos malas, por mucho que 
no sean perfectas.  

«El 70% de nuestras enfermedades 
tiene su origen en los animales»
Álvaro Mateos Amann Presidente del 
Consejo de Veterinarios del País Vasco

«Los veterinarios somos mileuristas». :: LUIS ÁNGEL GÓMEZ
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«Nosotros estamos  
para que a los animales, 
aunque sea en su recta 
final, se les trate bien»

AUTONERVION elige el Real 

Club de Golf de Neguri

para conmemorar su

50 aniversario

La Real Sociedad de Golf de Neguri acogió el 
torneo organizado por AUTONERVIÓN S.A. 
con motivo de la celebración de su 50 
aniversario. El fantástico campo así como el 
nivel de los participantes fueron la combina-
ción perfecta para conseguir una extraordina-
ria inscripción que llevó al campo al límite de 
su capacidad. 
El ganador del torneo fue JAIME SOCIAS 
URIBE con 43 puntos, por delante de GONZA-
LO VILALLONGA ELORZA con 41 y ANTONIO 
SERRATS IRIARTE en tercera posición, con los 
mismos puntos que GONZALO VILLABASO y 

empate resuelto a favor del primero por su menor hándicap de juego. El ganador scratch fue TOMAS CHAVARRI RIESTRA.
El premio de un vehículo Renault para el “Hoyo en Uno” que se jugaba en el Hoyo 2, resultó desierto, si bien el jugador Luis 
Herrando a punto estuvo de conseguir embocar.
AUTONERVIÓN S.A., Concesionario Oficial Renault-Dacia en Bizkaia, se fundó en Barakaldo hace 50 años como punto de Red 
Renault y en la actualidad cuenta con la instalación más grande de Bizkaia.. En el año 1975 se trasladó al actual enclave en 
Sestao. Posteriormente amplió su territorio en la Margen Izquierda, Encartaciones y otras zonas del territorio de Bilbao y Bizkaia. 
En el año 2017, amplió su territorio a la Margen Derecha.

Ganadores junto a Jon Txaber de Neguri, Nuria Lekue y Sabin Lekue de AUTONERVION.
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Por acuerdo de la Asamblea General  de la 

Cooperativa Bajada de Arrigunaga 7, 
S.COOP. celebrada en  fecha 3 de julio de 

2019, y de acuerdo al cumplimiento del 

artículo 74,3 de la Ley 4/1993 de Cooperati-

vas de Euskadi, se acuerda trasladar el 

domicilio social desde Bilbao, Calle Gran Vía 

63b-2 Dpto.14 a Getxo, Ogoño Kalea 1, Dpto. 
1, con la consiguiente modificación del 

artículo 2 de los Estatutos Sociales.
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